
Е Д И Н Ы Й  

ПОЛИТДЕНЬ
8 октября в актовом 

зале института прошел 
единый политдень, посвя
щенный двухмесячнику по 
благоустройству и озеле
нению Красноярска.

Первый секретарь Ок
тябрьского РК КПСС В. В. 
Куимов во время встречи 
с преподавателями, сотруд
никами и студентами
КрПИ ответил на ряд ак
туальных вопросов. В сво
ем выступлении он осо
бое внимание обратил на 
проблемы благоустройст
ва Студенческого город
ка. В. В. Куимов призвал 
каждого вносить свой
вклад в благоустройство и 
озеленение города.
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В сети политучебы
1 октября начался но

вый учебный год в систе
ме политического просве
щения. Нынче в основу 
политучебы будут внесе
ны установки апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС по вопросам уско
рения научно-техническо
го прогресса, положения 
и выводы, содержащиеся 
в докладах и выступлени
ях  Генерального секрета
ря ЦК КПСС М. С. Гор
бачева. Накануне учебно
го года в сети политпро
свещения в горДК состо
ялся традиционный семи
нар-совещание пропаган
дистов, на котором идео

логи Октябрьского района 
продемонстрировали свою 
готовность к началу уче
бы, обменялись опытом ра
боты.

Как сообщалось в пре
дыдущем номере газеты, 
1 октября состоялось об
щеинститутское занятие в 
системе политического и 
экономического образова
ния, на котором с докла
дом «В клад высшей шко
лы в ускорение научно- 
технического прогресса» 
выступил ректор А. М. 
Ставер.

В связи с особенностя
ми нынешнего учебного 
года, разделенного на два

периода: предсъездовский 
(октябрь 1985 года — 
февраль 1986-го) и после. 
съездовский, необходимо 
шире практиковать актив
ные формы проведения 
занятий, придавать им 
большую практическую 
направленность.

Политическое просве
щение — важнейший уча
сток идеологической ра
боты партии. В новом 
учебном году в КрПИ 
1330 человек будут за
ниматься в системе поли
тического просвещения.

НА СНИМКНХ: справа 
— пропагандисты КрПИ 
на районном семинаре; в 
центре — идет общеин
ститутское занятие 1 ок
тября 1985 года. 
Фоторепортаж JI. Шостак.

Состоялась
конференция

«Применение средств
вычислительной техники,-
элементов САПР и микро
процессорной техники в 
учебном процессе».

Со вступительным сло
вом на пленарном заседа
нии выступил проректор 
по УР С. А. Подлесный. 
Заведующий кафедрой ВТ 
Е. А. Вейсов сделал доклад 
на тему конференции. Д о
цент кафедры ВТ Б. И. Бор
де рассказал о «Структу
ре и уровнях САПР в учеб
ном процессе», начальник 
ИВЦ Г. М. Цыбульский и 
его заместитель Г. П. Чуж- 
кова представили доклад 
«О перспективах развития 
средств ВТ в КрПИ на XII 
пятилетку».

На конференции рабо
тало две секции: «Опыт 
применения ВТ, элементов 
САПР и МТ для специаль
ностей радиотехнического 
и энергетического профи
ля» и «Применение ВТ 
при изучении дисциплин 
общетехнического и маши
ностроительного профи
ля». Преподаватели вуза 
обсудили очень важные и 
актуальные вопросы в бо
лее чем 15 докладах. Сре
ди них — лабораторные 
стенды по изучению микро
процессоров серии К580, 
преподавание курса прог
раммирования для студен
тов специальностей 0606, 
0701 и 0608, исследование 
микроЭВМ и микропроцес
соров в лабораторных ра
ботах, курсовое проекти
рование деталей машин с 
использованием ЭВМ и 
САПР, проблемы взаимо
действия кафедр в проек
тировании механических 
приводов вычислительных и 
робототехнических систем 
и другие.

В свете постановления Щ КПСС
НОРМА ЖИЗНИ — ТРЕЗВОСТЬ

На партийном собрании 
КрПИ были подведены ито
ги обсуждения материалов 
апрельского Пленума ЦК 
КПСС и майского поста
новления ЦК КПСС «О ме
рах по преодолению пьян
ства и алкоголизма».

Предлагаем вниманию 
наших читателей выдерж
ки из доклада члена 
парткома доцента Д. Е. 
Криволуцкого о работе, 
которую нужно вести в ин
ституте под лозунгом трез
вого образа жизни.

В современных условиях 
особое значение приобре
тают строгое соблюдение 
принципов коммунистичес
кой морали и нравствен
ности, преодоление вред
ных привычек и пережит
ков, прежде всего такого 
уродливого явления, как 
пьянство, злоупотребление 
спиртными напитками. Под
черкнута необходимость 
придать этой работе мас
совый, всенародный харак

тер, создавать в каждом 
трудовом коллективе об
становку нетерпимости к 
пьянству, к любым нару
шениям трудовой дисцип
лины и порядка. Считать 
совершенно недопустимым 
употребление алкоголь
ных напитков на предприя
тиях, в организациях, уч
реждениях и учебных за
ведениях, на банкетах и 
приемах. Партийным орга
низациям предложено
ужесточить спрос с членов 
партии, и прежде всего с 
руководящих работников, 
злоупотребляющих алко
голем, не пресекающих 
фактов пьянства, уклоняю
щихся от непосредственно
го участия в борьбе с этим 
злом. Партийных, хозяйст
венных, профсоюзных и

комсомольских руководите
лей, имеющих пристрастие 
к спиртным напиткам, до
пускающих организацию 
выпивок, необходимо ос
вободить от занимаемых 
должностей, а коммунистов 
привлекать за это к стро
гой партийной ответствен
ности, вплоть до исключе
ния из рядов КПСС.

Комитетам комсомола 
предложено рассматривать 
антиалкогольное воспита
ние молодежи как одну 
из важнейших задач, не до
пускать распития спиртных 
напитков на молодежных 
вечерах и других подоб
ных мероприятиях, доби
ваться полного устране
ния употребления алкого
ля учащимися, в студенчес

кой среде, в молодвжных 
общежитиях.

К сожалению, в нашем 
коллективе продолжаются 
случаи появления на рабо
те с похмелья, застолья на 
кафедрах, в лабораториях 
перед праздничными дня
ми, распитие спиртных на
питков в общежитиях, ху
лиганские действия студен
тов в пьяном виде, попа
дание в медицинский вы
трезвитель. В высшем 
учебном заведении это 
уродливое явление должно 
быть искоренено. Профко
му, комитету ВЛКСМ инсти
тута, центральному студсо- 
вету, деканатам, общест
венным организациям фа
культетов необходимо при
нять всесторонние меры 
для безусловного выполне

ния данногб постановления 
и в полном объеме. Что 
касавтся партийного коми
тета, то он будет поддер
живать любые меры, на
правленные на реализацию 
постановления, как он под
держал решение партийно
го бюро ФАВТ в апреле 
текущего года об освобож
дении от заведования ка
федрой электрических сис
тем коммуниста В. А. Шу- 
бенко за злоупотребление 
спиртными напитками и ос
лабление руководства кол
лективом кафедры. Есть у 
нас еще «любители», с не
которыми из них ранее бы
ли беседы в деканатах, в 
партийном комитете. Боль
ше подобных бесед не бу
дет, а последуют органи
зационные выводы. Реали
зация постановления ЦК 
КПСС «О мерах по преодо
лению пьянства и алкого
лизма» потребует от ректо
рата, всех общественных ор
ганизаций и формирований

обеспечить более эффек
тивное использование ста
дионов, спортзалов, спорт
площадок, строительство 
простейших спортивных со
оружений.

Первичным партийным 
организациям необходи
мо добиться того, чтобы 
предстоящая отчетно-вы
борная кампания обеспечи
ла подъем активности и от
ветственности коммунистов, 
повышение боеспособности 
партийных организаций. 
ЦК партии требует, чтобы 
на своих собраниях комму
нисты без бахвальства и 
пустословия подвели ито
ги того, что сделано, без
боязненно вскрыли свои 
недостатки, выявили воз
можности и конкретные 
пути роста, пути улучшения 
дела. Собрания должны 
пройти по-деловому, в об
становке критики и само
критики, партийной откро
венности.
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\  XXVII съезду КПСС— достойную
\  СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

КОЛЛЕКТИВА КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА
Выполняя решения XXVI съезда КПСС и апрельско

го (1985 г.) Пленума ЦК КПСС, коллектив Краснояр
ского политехнического института постоянно совершен
ствует свою деятельность по повышению качества под
готовки специалистов, призванных решить задачи ин
тенсификации производства на основе широкого внед
рения достижений науки и техники. Творческая инициа
тива, активный научный поиск, целенаправленное вве
дение вычислительной техники и элементов САПР в 
учебный процесс являются основой повышения качест
ва подготовки студентов.

Одобряя постановление апрельского (1985 г.) Пле
нума ЦК КПСС о созыве очередного XXVII съезда 
КПСС и стремясь ознаменовать его ударным трудом, 
наш коллектив принимает следующие социалистические 
обязательства.

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ
ИНИЦИАТИВНО,

УМЕЛО

ПОВЫШЕНИЕ НАУЧНО
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО МАС
ТЕРСТВА

1. Защитить две доктор
ских и 22 кандидатских дис
сертации.

2. В целевую аспиранту
ру направить 22 человека.

3. Довести количество 
преподавателей с учеными 
степенями и званиями до 
45% от общего числа про- 
фессорско-прел о д а в а- 
тельского состава.

УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКАЯ
РАБОТА

1. Совместно с админи
страцией завода телевизо
ров подготовить докумен
тацию для серийного вы
пуска дисплейного вычис
лительного комплекса.

2. Провести к 01.09.85 г. 
переподготовку не менее 
400 учителей средних школ 
и преподавателей ПТУ по 
новому курсу основ инфор
матики.

3. Обеспечить высокий 
уровень подготовки выпус
кников института 1986 года 
в решении задач интенси
фикации экономики на ба
зе роботизации производ
ства, внедрение прогрес
сивных технологий, автома
тизации, вычислительной 
техники, ГАП.

4. Открыть базовую ка
федру АСНИ на базе Крас
ноярского филиала СО АН 
СССР.

НАУЧНАЯ РАБОТА
1. Досрочно—к 25 декаб

ря выполнить объем науч
но-исследовательских ра
бот на сумму 3480 тыс. руб., 
в том числе:

по госбюджету —
— 180 тыс. руби

ло хозяйственным дого
ворам — 3 млн. 300 тыс. 
руб.;

по важнейшим научно- 
техническим проблемам' на
роднохозяйственного пла

на (важнейшая тематика) — 
не менее 88%.

2. Получить подтвержден
ный производством эконо
мический эффект на сум
му 7 млн. руб. от внедре
ния результатов научных 
работ.

3. Осуществить ускорен
ное внедрение результатов 
НИР по ГАП, робототехнике 
и АСУ ТП.

4. Получить не менее 
100 авторских свидетельств, 
медалей и дипломов ВДНХ, 
дипломов на открытия, ли
цензии, патентов,, респуб
ликанских и всесоюзных 
премий.

5. Направить в Минвуз 
РСФСР материалы на от
крытие двух отраслевых и 
одной проблемной лабора
тории.

6. Расширить применение 
программно-целевого ме
тода планирования НИР в 
1986/1990 гг.

7. Обеспечить участие 
института в 7 программах 
ГКНТ СССР.

СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКОЕ

РАЗВИТИЕ ИНСТИТУТА
1. Подготовить и сдать в 

эксплуатацию к открытию 
зимней Спартакиады наро
дов СССР учебно научную 
лабораторию кафедры физ- 
воспитания.

2. Расширить студенчес
кий медицинский пункт.

3. Подготовить к пуску 
первую очередь экспери- 
ментально производств е н-

встречу!
ных мастерских.

4. Полностью освоить ка
питальные вложения на 
вновь строящемся студен
ческом общежитии на 688 
мест.

5. План капитального 
строительства выполнить 
досрочно, к 25 декабря 
1985 года.

ВНЕУЧЕБНАЯ ВОСПИТА
ТЕЛЬНАЯ РАБОТА

1 . 'Силами преподавате
лей, сотрудников и студен
тов прочитать 50 лекций 
по достойной встрече XXVII 
съезда КПСС населению 
города и края.

2. Ознаменовать подго
товку к съезду достойным 
вкладом студенческих от
рядов в народное хозяйство 
и развитие материальной 
базы института. С этой 
целью сформировать сту
денческий строительный от
ряд в количестве 1100 че
ловек (в том числе на стро
ительство институтских 
объектов 100 человек), на
править на уборочные ра
боты в подшефный район 
студенческий отряд числен
ностью 1300 человек.

3. Силами студенческих 
строительных отрядов обес
печить выполнение строи
тельно-монтажных работ в 
объеме 2 млн. 600 тыс. руб.

4. Провести в студенчес
ких строительных отрядах 
3 дня ударного труда с 
перечислением заработан
ных средств в фонд Все
мирного фестиваля моло
дежи и студентов и в фонд 
помощи братским союзам 
молодежи.

5. Подать 30 рационали
заторских предложений от 
бойцов ССО.

9 октября состоялось 
отчетно-выборное проф
союзное собрание кол
лектива АХЧ. С докла
дом выступил председатель 
профбюро, начальник УПМ
В. П. Майстренко. В обсуж
дении его доклада участ
вовали многие члены на
шей профсоюзной органи
зации. Главный бухгалтер
Н. П. Кузина обратила вни
мание собравшихся на не 
изжитые еще случаи деби
торской задолженности, ког
да материально-отзетствен- 
ные лица вовремя не от
читываются, что существен
но снижает дисциплину в 
плановом ведении хозяй
ства. Нужно беречь мате
риальные средства, строже 
спрашивать с подотчетных 
лиц.

Заведующая общежитием 
N° 4 коммунист Н. М. Шле- 
менкова выступила с кри
тикой отдела капитального 
ремонта, указав на плохую 
организацию и качество 
ремонта в их общежитии, 
недобросовестное отноше
ние к обязанностям масте
ра А. А. Ширшикова, до
пускавшего появление
на работе в нетрезвом 
состоянии. Начальнику от
дела капремонта С. И. 
Баязитовой следовало
принимать более реши
тельные меры к нарушите
лю трудовой дисциплины.

Мастер капитального ре
монта Б. Н. Завалий обес
покоен случаями срыва 
графика капитального ре
монта, когда рабочих при
ходится в спешном порядке

перебрасывать с планово
го объекта на тот, который 
планом капитального ре
монта не был предусмот
рен. Средства нужно ис
пользовать по назначению, 
согласно заявкам и плану.

Комендант корпуса «В» 
Е. Н. Рукосуева отметила, 
что корпус по-прежнему 
требует ремонта. Она так
же указала на недостаточ
ный контроль за работой 
РСУ со стороны отдела ка
питального ремонта, когда 
«отремонтированную» кры
шу корпуса пришлось вновь 
ремонтировать (правда, си
лами того же РСУ).

Председатель . профко
ма М. Т. Попов обратил 
внимание на недостаточную 
воспитательную роль со
циалистического соревно
вания. Необходимо совер
шенствовать и поощрять 
соревнование на «Лучшего 
по профессии», используя 
формы морального и мате
риального стимулирования. 
В преддверии XXVI! съез
да КПСС нужно мобилизо
вать все резервы кол
лектива. на выполнение 
повышенных социалисти
ческих обязательств.

Собрание прошло орга
низованно, по-деловому, 
избран новый состав проф
бюро АХЧ, председателем 
которого на следующий 
срок избран В. П. Майст
ренко.

Г. ДАРШИН,
секретарь партбюро АХЧ,
полковник в отставке.

Начался новый учебный 
год. И студенты-первокурс
ники сразу же пришли в 
библиотеку. Для них на 
абонементе 1—2-го курсов 
была открыта выдача ли-

Ж гб е , н е /г& о к ц /ге н и ю
тературы по группам и ор
ганизована книжная вы
ставка «Тебе, первокурс
ник».

Всего за час студенче
ским группам была предо

ставлена возможность поз
накомиться с правилами 
пользования библиотекой, 
получить читательские би
леты и комплекты учебни
ков.

НА СНИМКАХ: заведую
щая сектором абонемента 
младших курсов Е. И. Це- 
люпа комплектует литера
туру для студенческой

общим вопросам. А это 
значит, что ему прихо
дится решать многие дру
гие задачи (помимо пору
чений профкома), порой 
требующие оперативно
сти, быстроты исполнения, 
касающиеся личных
просьб, жалоб, предложе
ний студентов. Можно се
бе представить загружен
ность его общественной 
работой, если учесть, что 
профессиональный студен
ческий коллектив весьма 
внушителен — около ше
сти с половиной тысяч 
членов.

Приходится удивлять
ся его требовательности к 
себе, к соблюдению жест
кого распорядка каждого 
дня, каждого свободного 
часа, ведь Саша вот 
уж е три последних сессии 
учится только на «от

лично», хотя и раньше в 
его зачетке было больше 
отличных оценок, нежели 
хороших.

Откровенно говоря, не 
часто можно видеть сту
дента, полностью отдаю
щего себя трудной, хло
потливой, беспокойной 
профсоюзной работе, сов
мещая ее с отличной уче
бой. Думается, что для 
А. Вдовенко годы, отдан
ные профсоюзным делам, 
будут своеобразным трам
плином для возрастания в 
недалеком будущем в хо
рошего и надежного ор
ганизатора производства...

А сейчас он полон за
бот. Мы торопливо бесе
дуем с ним лишь несколь
ко минут, а он часто по
глядывает на часы — то
ропится на рабочее засе

дание профкома. Там ре
шаются неотложные дела 
студенческой жизни: уче
ба, быт, спорт, самодея
тельность...

Хотелось бы, чтобы во
просы студенческого
профсоюзного движения, 
поднимаемые президиу
мом, а также профкомом 
студентов, были бы до
ступны для каждого сту
дента, а для этого нужно 
им смелее обращаться в 
студенческую газету со 
своими материалами, ко
торые всегда на страни
цах ее найдут место. С 
этим вполне согласен и 
А. Вдовенко.

Хочется пожелать ему 
дальнейших успехов в 
плодотворной профсоюз
ной работе и учебе!

Ю. ЮРЬЕВ.

Активист
профсоюза
студентов

В студенческом проф
коме института два года 
успешно трудится А лек
сандр Вдовенко, сту
дент 5-го курса механико
технологического факуль
тета. Он — стипендиат 
Профсоюзов СССР. Доб
росовестно выполняя по
ручения профкома студен
тов, которые бывают са
мыми разнообразными, он 
исполняет обязанности за 
местителя председателя 
профкома студентов по

группы; студенты получа
ют комплекты учебников.

Фоторепортаж инже
нера ТСО В. ГОЛУБЦО- 
ВА.



Наши юбиия/гм
Заведующий кафедрой 

автомобильных перевозок 
доцент Семен Васильевич 
Архипов вырос в многодет
ной семье, рано потеряв 
отца, погибшего в 1941 го
ду при защите Смоленска. 
Трудовую деятельность на
чал в колхозе в 1943 году 
подростком.

В 1952 году, окончив 7 
классов Агульской средней 
школы, он поступил в Кан
ский горно-геологический 
техникум. В 1954 году был 
призван в ряды Советской 
Армии на действительную 
воинскую службу. После 
демобилизации из рядов 
Советской Армии Семен 
Васильевич продолжил уче
бу в техникуме, который 
окончил с отличием в 
1959 году. Работал геоло
гом в Кузнецком Алатау.

С 1960 года его судьба

связана с Красноярским 
политехническим институ
том, после окончания ко
торого в 1965 году он был 
оставлен на преподаватель
ской работе. За годы ра
боты в институте он про
шел все ступени роста, от 
ассистента до доцента, за
ведующего кафедрой, де
кана, а с 1975 по 1985 год 
он был проректором по 
учебной работе.

Жизненный опыт и-высо
кое педагогическое мастер
ство, которыми обладает 
Семен Васильевич, выдви
нули его в ряд ответствен
ных сотрудников институ
та, которые занимаются 
дальнейшим развитием ме
тодической и научно-иссле
довательской работы.

С. В. Архипов является 
воспитателем большого от
ряда инженеров-автомоби-

листов. Его учеников мож
но встретить на заводах, 
на многих автотранспорт
ных предприятиях страны.

Доцент С. В. Архипов ве
дет большую обществен
ную работу. Дважды он 
возглавлял комсомольскую 
организацию института, ра
ботал в профкоме инсти
тута. С 1973 года является 
членом Центрального прав
ления научно-технического 
общества автомобильного 
транспорта и дорожного 
хозяйства, членом краево
го совета НТО, а с мая 
1985 года — председате
лем краевого совета НТО. 
В январе 1985 года С. В. 
Архипов избран кандида
том в члены краевого со
вета профсоюзов.

За большую обществен
ную работу С. В. Архипов 
награжден почетным зна

ком ЦК ВЛКСМ «За актив
ную работу в комсомоле», 
в 1978 и 1980 гг. — знаком 
«Победитель социалисти
ческого соревнования», в 
1984 году — знаком «За 
отличные успехи в высшей 
школе», грамотой ВСНТО.

Недавно Семену Василь
евичу исполнилось 50 лет. 
По этому поводу в КрПИ 
было организовано торже
ственное чествование юби
ляра, на котором предста
вители предприятий горо
да и выпускники нашего 
вуза, руководители и сот
рудники института тепло 
поздравили С. В. Архипова 
со знаменательной датой и 
пожелали ему дальнейших 
творческих успехов.

Коллектив кафедры ав
томобильных перевозок.

Фото Л. Шостак.

C in fta H u w a  н а р о д н о го  к о ш н ^ о л я

НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД-
11 ВОВЛЕЧЬ! СТАРЫЕ

С началом учебного 
года естественно стрем
ление каждого уви
деть что-то новое и 
в учебном процессе, 
и в улучшении быта и до
суга, и во многих других 
вопросах нашей" жизни.

Ожидались такие пере
мены и в обслуживании 
нашего коллектива комби
натом общественного пи
тания № 23. Планирова
лось (уж е который год!) 
открытие филиала столо
вой в корпусе «Г » . Ре
монт столовой (зал треть
его этажа) начался «за- 
благовремен н о »  — уже 
весной этого года. Намеча^

лись и другие мероприя
тия, направленные на 
улучшение питания в на
шем институте.

Однако... по «устано
вившейся традиции» при
ходится констатировать, 
что комбинат питания в 
результате выполнения 
детального (всего пять 
пунктов) плана ремонта 
столовой с «конкретными» 
сроками (август-сен
тябрь) к началу учебно
го года не готов. Ремонт 
не произведен, по раз
ным причинам не работа
ют все буфеты (кроме 
центрального и в корпусе 
«Г » ) , не ндведен должный

порядок в пунктах пита
ния.

Пора бы ответственным 
лицам покончить с безот
ветственностью и поло
мать ненужные «тради
ции»-.

Детальное рассмотре
ние вопроса об обществен
ном питании головная 
группа НК планирует на 
29 октября 1985 года. В 
связи с этим просим свои 
замечания и предложе
ния подавать в редакцию.

А. ДМИТРИЕВ, 
руководитель сектора 
общественного питания 
ГГНК КрПИ.- • X 1U ~  V-Л. />  XIV- 3 l /  ГХ /А  X X ■ *•

СРЕДСТВАМ Ж  И С А П Р -  
ЭФФЕКТИВНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ

Головная группа на
родного контроля КрПИ 
совместно с советами по 
ВТ и САПР провела про
верку и рассмотрела воп
рос о состоянии работ и 
мерах по улучшению ис
пользования средств вы
числительной техники и 
элементов САПР в учеб
ном процессе. По итогам 
проверки издан приказ 
№ 45 от 13 .03 .85 , в ко
тором отмечены сущест
венные недостатки в ис
пользовании средств ВТ 
в учебном процессе и оп
ределены меры по их уст
ранению.

В конце 1984— 1985 
учебного года была прове
дена проверка выполне
ния принятых решений. 
Результаты показывают, 
что в последнее время 
произошел положительный 
сдвиг в деле наращива
ния средств вычислитель
ной техники в институте.

Активно проводили ра
боту с базовыми предприя
тиями радиотехнический, 
электромеханический фа
культеты и факультет ав 
томатики и вычислитель

ной техники. Институту 
переданы ЭВМ: «Э к
ран-4», «Е С -1033»,
«СМ -4» и др. Организован 
консультационный пункт 
ИВЦ для студентов и 
преподавателей института. 
Упорядочен учет машин
ного времени ЕС ЭВМ, 
около 70% которого ис
пользуется в учебном про
цессе. В основном реше
на проблема загрузки 
межсеместровых периодов. 
Не используемый ранее 
на ИВЦ графопострои
тель введен щ опытную 
эксплуатацию.

Анализ результатов 
проверки показал, что не
допустимо низкими тем
пами создается методи
ческое и программное 
обеспечение учебного про
цесса. По этой причине 
низка эффективность ис
пользования дисплеев, 
графопостроителей и дру
гих средств вычислитель
ной техники в учебном 
процессе как в ИВЦ, так 
и в его филиалах. Здесь 
нужны централизованные 
меры для приобретения 
и внедрения системного, 
методического и програм

много обеспечения, а также 
для создания новых прог
рамм. Прошедшая конфе
ренция по применению 
ВТ и САПР в учебном 
процессе еще раз под
твердила, что большин
ство кафедр не поверну
лись не только лицом, но 
и вполоборота к этой 
проблеме.

Подводя итог, нужно 
отметить, что сделано 
много, но если из семи 
серьезных недостатков, 
отмеченных в приказе, 
нельзя на сегодня при
знать устраненными пять, 
это должно вызывать 
серьезную тревогу.

Для того, чтобы ради
кально изменить ситуа
цию, нужны не только 
усилия совета по ВТ и 
САПР и микропроцессор
ной технике, но и серьез
ные систематические уси
лия администрации по 
созданию активной твор
ческой атмосферы на ка
федрах в этом направле
нии.

А. ДАМБРАУСКАС,
руководитель сектора
НИР ГГНК института.

Сейчас десять милли
онов человек, избранных 
коллективами трудящихся, 
входят в группы и посты 
народного контроля на 
предприятиях, в колхо
зах, организациях и уч
реждениях. Активно уча
ствуя в поиске резервов 
ускорения научно-техни
ческого прогресса, повы
шения качества работы, 
усиления режима эконо

мии, они вносят заметный 
вклад в выполнение ре
шений XXVI съезда пар
тии, реализацию планов 
пятилетки.

Дальнейшему совер
шенствованию деятельно
сти дозорных было пос
вящено Всесоюзное со
вещание народных контро
леров, состоявшееся 5 
октября 1984  г. в Москве. 
Его участники обсудили

задачи народного контро 
ля, вытекающие из реше
ний февральского и ап
рельского (1984  г.) Пле
нумов ЦК КПСС об ук 
реплении государствен
ной и трудовой дисципли
ны, повышении организо
ванности и порядка на 
производстве и в сфере 
обслуживания.

Совместная проверка 
состояния общежитий ин
ститута, проведенная ко
миссией в составе пред
ставителей ГГНК, проф
кома студентов, дирекции 
Студгородка и админист
рации общежитий, показа
ла, что нынче общежития 
подготовлены к заселе
нию студентов лучше, 
чем в 1984 году. С хо
рошим качеством отре
монтированы комнаты, ко
ридоры и места общего 
пользования. Подготовле
ны к работе красные 
уголки, ленинские комна
ты и комнаты для заня
тий. В результате настой
чивой работы профкома 
студентов, дирекции Студ
городка и студсоветов об
щежитий по выполнению 
постановления ГГНК о 
передаче комнат студен
там на соцсохранность в 
общежитиях лучше сохра
нены стекла окон, жесткий 
и мягкий инвентарь, двер
ные полотна.

По результатам провер
ки можно сделать общий 
вывод, что все общежития 
подготовлены к массово
му заселению студентов.

Вместе с тем комис
сией отмечен ряд недос
татков.

В общежитии № 1 не 
менее чем у  10 процентов 
окон разбиты стекла, не 
работает 17 конфорок на 
плитах. В кухнях пятого 
и третьего этажей у плит 
нет токоизолированных 
ручек переключателей. 
Плиты в нарушение ПУЭ 
установлены на токоизо
лированные площадки, 
что ухудш ает работу за 
земляющих устройств.

В общежитии № 2 не 
окончен капитальный ре
монт прачечной и сушил
ки. В подпольных каналах 
служебных помещений

ОБЩЕЖИТИЯ 
ЖДУТ ЖИЛЬЦОВ

стоит вода, подмокают 
фундаменты. Нет стекла 
для остекления примерно 
пятой части вторых рам. 
Не исправлена одна пли
та, не на всех плитах 
имеются ручки переклю
чателей.

Не остеклено пример
но 20 процентов вторых 
рам и в общежитии № 4. 
На кухнях не работает 
около половины конфорок. 
И во всех названных об
щежитиях не работают 
буфеты.

Необходимы замена 
треснувших стекол и ос
текление примерно 40 
процентов вторых рам в 
общежитии № 5, а так
же замена разделочных 
столов в кухнях. В ту
алетных комнатах разбито 
или снято около 25 про
центов унитазов, в пло
хом состоянии смывные 
бачки.

На кухнях общежития 
№ 6 неисправно пример
но 30% конфорок. Необ
ходимо остекление около 
10 процентов внутренних 
рам оконных проемов. 
Закрыта на капитальный 
ремонт душ евая.

Анализ недостатков 
показывает, что основные 
из них допущены из-за 
слабой работы службы 
главного энергетика (ку
хонные плиты) и службы 
главного механика (сан
технические устройства 
общежитий № 5, № 6 и 
№ 2). Студсоветы, проф
ком студентов и деканаты 
еще недостаточно прово

дят среди студентов рабо
ту по соцсохранности обо
рудования комнат и мест 
общего пользования, осо
бенно со студентами пя
тых курсов.

Для завершения подго
товки к зиме и обеспече
ния нормальных условий 
проживания студентов в 
общежитиях необходимо:

1. Главному инженеру 
института принять сроч
ные меры по ремонту 
сантехнических устройств 
в общежитиях № 2, № 5, 
X» 6. Обеспечить общежи
тия конфорками для плит, 
токоизолнрованнымн руч
ками переключателей, ус
транив нарушения ТБ и 
ПУЭ на установленных 
плитах, обратив особое 
внимание на плиты обще
жития X» 1.

2. Отделу снабжения 
изыскать возможность 
обеспечения общежитий 
необходимым количест
вом стекла по заявкам  ди
рекции Студгородка.

3. Профкому студентов, 
дирекции Студгородка и 
деканатам продолжитг 
работу по передаче па 
соцсохранность студен
там комнат и инвентаря, 
обратив особое внимание 
на студентов выпускных 
курсов.

4. Предложить дирек
тору комбината питания
В. Н. Рутковскон открыть 
буфеты в общежитиях.

В. КОНДРАСЕНКО, 
член головной группы 
народного контроля 
КрПИ.

Комсомол: отчеты и выборы

В связи с исполнением 
сроков полномочий бюро 
ВЛКСМ факультетски^ ком
сомольских организаций 
приняло решение провести 
в октябре 1985 года'зртче- 
ты и выборы.

В ходе отчетно-выборной

кампании бюро ВЛКСМ фа
культетов необходимо про
думать свою деятельность 
на перспективу таким обра
зом, чтобы каждый комсо
мольский коллектив нашел 
свое конкретное, социально 
значимое дело, а участие в 
его осуществлении стало 
средством воспитания дело
витости, ответственности, 
коллективизма.

На отчетно-выборных 
собраниях не должно быть 
равнодушных. Предстоит 
обсудить и проанализиро
вать, как идет ‘работа по 
выполнению постановления

ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении партийного ру
ководства комсомолом
и повышении его роли в 
коммунистическом воспи
тании молодежи», насколько 
живой, интересной и по
лезной стала жизнь в каж
дой первичной комсомоль
ской организации.

Смело и самокритично 
надо сказать на каждом 
собрании о состоянии тру
довой, общественной и 
учебной дисциплины, дать 
принципиальную комсо
мольскую оценку фактам 
разболтанности, безответ

ственности.
Глубокой заинтересован

ности потребует обсужде
ние вопросов шефства над 
школой, пионерскими дру
жинами, участия комсо
мольских организаций фа
культетов в осуществлении 
школьной реформы, аги
тации по привлечению 
вчерашних школьников в 
институт.

Период отчетов и выбо
ров должен стать для ком
сомольских организаций 
факультетов напряженной 
работой по дальнейшему 
организационно - политиче

скому укреплению всех 
комсомольских звеньев, 
усиленного влияния их на 
студенческую молодежь, 
улучшению индивидуаль
ного воспитания, росту соз
нательной дисциплины и ак
тивности членов ВЛКСМ. 
Очень важно на отчетно- 
выборных собраниях и кон
ференциях дать принци
пиальную оценку фактам 
неорганизованности, фор
мализма в комсомольской 
работе.

На собраниях предстоит 
заслушать отчеты штаба 
«Комсомольского про
жектора». Отчеты и инди
видуальные собеседова
ния с членами ВЛКСМ, ка
чественная сверка состава

организаций, наведение по
рядка в уплате членских 
взносов, привлечение ря
довых комсомольцев к 
подготовке собраний и кон
ференций должны стать 
практикой работы бюро 
ВЛКСМ факультетов в этот 
период.

Все без исключения ком
сомольцы, комсомольский 
актив должны принять уча
стие в подготовке и про
ведении собраний и кон
ференций, позаботиться о 
том, чтобы они прошли в 
обстановке откровенности, 
высокой требовательности, 
внимательного отношения к 
мнению каждого комсо
мольца.

М. СТУДИЛИН.



П Е Р Е Д  преподавателями высшей школы стоит 
ответственная задача подготовки специалистов 

для народного хозяйства, воспитания активных строи
телей коммунистического общества. Педагогом, орга
низующим воспитательную работу в академической 
группе вуза, является куратор. Чтобы активизировать 
работу кураторов, скоординировать усилия всего кол
лектива преподавателей института по организации пла
номерной систематической работы в каждой группе, 
ректорат, партком, профком и комитет ВЛКСМ про
водят конкурс на звание «Лучший куратор» студенче

ской академической группы КрПИ.

П О ЛО Ж ЕН И Е
О КОНКУРСЕ НА ЗВАНИЕ «ЛУЧШИЙ КУРА
ТОР» СТУДЕНЧЕСКОЙ АКАДЕМИЧЕСКОЙ 

ГРУППЫ

р  КОНКУРСЕ прини- 
мают участие все ку

раторы института. Работа 
кураторов будет оцени
ваться по следующим нап
равлениям: 

идейно-политическое, 
организационно - учебное, 

ное,
нравственно - эстетиче

ское,
профессиональной нап

равленности и привития 
любви к своей профессии, 

трудовое и правовое, 
военно - патриотическое 

и спортивное.
В соответствии с этими 

направлениями лучший
куратор определяется 

такими показателями.

I. КАЧЕСТВО ПЛАНИРО
ВАНИЯ РАБОТЫ:

содержательность, кон
кретность, полнота планов;

отражение в плане ре
комендаций методиче
ской документации по ра
боте куратора, связь с со
ветом по ОПП и т. д.

II. ИДЕИНО - ПОЛИТИ
ЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ 
СТУДЕНТОВ:

качество учебы студен
тов по общественным дис
циплинам;

участие в проведении ат
тестации по ОПП и Ленин
ского урока;

число студентов-обще- 
ственников, ведущих пар
тийную, комсомольскую, 
профсоюзную работу, чле
нов ФОП, участников ху

дожественной самодея
тельности.

III. ОРГАНИЗАЦИОННО
УЧЕБНАЯ РАБОТА

1. Формирование кол
лектива:

состав группы на день 
поступления и на день 
конкурса, не считая приз
ванных в ряды Советской 
Армии;

процент отсева за ака
демическую неуспевае
мость, по другим причи
нам;

«треугольник» группы и 
актив группы, их состав;

наличие негативных
поступков и их оценка в 
группе;

количество студентов, 
получивших взыскания.

2. Учебная работа: 
характеристика группы

с точки зрения потенциаль
ных возможностей на на-* 
чало учебного года;

качество учебы по ито
гам зимней и весенней 
сессий; ^

число членов НСО.
3. О рганизационная ра

бота:
связь с преподавателями,

ведущими занятия в груп
пе, обсуждение результа
тов контрольных недель и 
сессий на собраниях груп
пы;

работа с отстающими;
мероприятия, проводи

мые в группе куратором и 
«треугольником» группы, 
их эффективность;

участие группы в соцсо
ревновании, наличие кол
лективных обязательств;

контроль за бытом сту
дентов и уровень воспи
тательной работы в об
щежитии. (Как часто посе
щали общежития, кварти
ры, где проживают сту
денты, какие мероприятия 
были проведены);

контакты с родителями в 
устной и письменной фор
ме.

IV. НРАВСТВЕННО - ЭС
ТЕТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ:

число бесед на нравст
венные и эстетические те
мы;

число диспутов, конфе
ренций и обсуждений ху
дожественных произве
дений;

число экскурсий, похо
дов, коллективных выхо
дов в кино, театры, кон
цертные залы.

V. ВОСПИТАНИЕ ПРО
ФЕССИОНАЛЬНОЙ НА
ПРАВЛЕННОСТИ И ПРИВИ
ТИЕ ЛЮБВИ К СВОЕЙ ПРО
ФЕССИИ:

проведение бесед о про
фессии;

проведение встреч с

преподавателями ведущих 
кафедр, выпускниками, 
специалистами производ
ства;

проведение индивиду- . 
альных бесед по развитию 
познавательного интереса;

помощь куратора в напи
сании рефератов по пред 
мету «Введение в специ
альность» студентами пер
вого курса;

участие студентов во 
внеучебной научно-иссле
довательской работе;

представление докла
дов на конференциях, выс
тавках;

участие в конкурсах, выс
тавках.

VI. ТРУДОВОЕ И ПРАВО
ВОЕ ВОСПИТАНИЕ:

помощь куратора в фор
мировании ССХО и ССО, 
работа студентов в период 
третьего трудового семест
ра;

получение грамот и бла
годарностей студентами за 
работу в ССХО и ССО;

проведение бесед на пра
вовые темы;

встречи с юристами и 
работниками милиции;

организация профори
ентационной работы с по
мощью студентов; 

участие в ОКО ДНД.

V II. ВОЕННО-ПАТРИОТИ. 
ЧЕСКОЕ И СПОРТИВНОЕ 
ВОСПИТАНИЕ:

беседы на патриотиче
ские темы;

встречи с ветеранами

партии, войны и труда;
проведение диспутов, ве

черов на военно-патриоти
ческие темы;

участие студентов в 
спортивных и спортивно
массовых мероприятиях.

Для участия в конкурсе 
факультет представляет в 
профком на каждого участ
ника конкурса:

план работы в группе и 
его выполнение;

журнал куратора, кото
рый отражает всю работу, 
проводимую в группе.

Выписку из протокола 
заседания конкурсной ко
миссии факультета с мо
тивированным решением 
о работе куратора за под
писью председателя сове
та кураторов факультета, 
председателя совета фа
культета и председателя 
профбюро.

Итоги конкурса по фа
культетам подводит учеб
но-производственная ко 
миссия профбюро совмест
но с советом кураторов, 
деканатом, а в масштабе 
института — учебно-произ
водственная комиссия
профкома КрПИ совместно 
с советом кураторов КрПИ. 
Итоги конкурса утверж
даются на заседании проф
кома КрПИ. По итогам 
смотра-конкурса издается 
приказ -по институту.

ВРЕМЯ ПРОВЕДЕНИЯ 
КОНКУРСА

Конкурс проводится по 
итогам учебного года. Ка
федры представляют мате
риалы в совет кураторов 
факультета к 1 сентября, 
факультетские конкурс
ные комиссии направляют 
их в институтскую комис
сию к 1 октября. Итоги

подводятся к 15 октября 
и публикуются в газете 
«Политехник».

ПООЩРЕНИЯ ПОБЕДИТЕ
ЛЕЙ КОНКУРСА

1. Победители _ конкур
са по факультетам:

награждаются Почетны
ми грамотами факультета;

им объявляют благодар
ности в распоряжении по 
факультету.

2. Для победителей ин
ститутского конкурса, удос
тоенных звания «Лучший 
куратор», устанавливаются 
следующие меры поощре
ния:

награждение Почетной 
грамотой ректората, парт
кома и профкома институ
та, предоставление ту
ристской путевки по СССР 
или на курорт;

объявление благодар
ности в приказе по инсти
туту, предоставление пу
тевки в дом отдыха;

представление к награж
дению денежной премией 
из фонда материального 
поощрения института.

3. Для победителей ин
ститутского конкурса, 
дважды и более удостоен
ных этого звания;

выдвижение на Доску 
почета института;

занесение в Книгу по
чета института;

представление к награж
дению значком «За успе
хи в работе в области 
высшего образования»;

представление к наг
раждению знаком ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ «Лучший 
наставник молодежи».

Положение утверждено 
на заседании профкома 

КрПИ.
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Когда приезжаешь в 
родной город после дол
гой разлуки, всегда хо
чется поделиться с друзь
ями и знакомыми теми 
впечатлениями, что нако
пились в дороге. А их у 
Красноярского театра му
зыкальной комедии оказа
лось немало. Ведь наши 
гастроли прошли в сто
лицах Казахстана и Кир
гизии — Алма-Ате и 
Фрунзе, и в прекрасном 
городе Целинограде. Це
линоград и явился нача
лом нашей успешной по
ездки по Средней Азии. 
Всюду, где бы мы ни по
являлись, нас встречали 
тепло и радушно, под 
стать погоде, царившей в 
этих краях.

Ц ВЕТЫ, дружеские 
улыбки, горячие при

ветствия, и самое главное 
— аплодисменты, долго 
не смолкавшие уж е пос
ле того, как закрылся за
навес. Все эти знаки вни
мания и признания искус
ства красноярских арти
стов вселяли в нас уве
ренность в том, что мы 
нужны, что наши спектак
ли интересны людям. И 
ответом на искреннюю за
интересованность зрите
лей была вдохновенная иг
ра артистов, слаженная 
работа всех служб театра. 
Так что каждый наш 
спектакль проходил как 
бы на едином дыхании.

Во всех трех городах 
мы уж е бывали не по од
ному разу и раньше. По
тому понятно было волне
ние перед предстоящей 
встречей. И когда по до
роге к театру перед на
чалом спектакля мы слы
шали, как люди спраши
вали «лишний билетик», 
нас охватывало чувство 
гордости не только за се

бя, но и за свой город, 
край, за Сибирь. Ведь мы 
в тех краях несли как бы 
марку сибиряков-красно- 
ярцев и старались не уро
нить это высокое звание.

За время гастролей мы 
показали сто семьдесят 
пять спектаклей, которые 
посетило около ста пят
надцати тысяч зрителей. 
Но несмотря на загружен
ность нашей непосредст
венной работой — мы по
казывали параллельно два 
спектакля, детские утрен
ние сказки, много было 
выездов на село, — кол
лектив готовил и новые 
постановки. Это детский 
балет-сказка «Айболит», 
созданный по произведе
ниям К. И. Чуковского 
композитором И. Морозо
вым. Над ним трудилась 
вся наша балетная труп
па и даже некоторые со
листы-вокалисты, которые 
играют в сказке несколь
ко ролей. Это и спектакль 
для взрослых камерного 
плана под названием 
«Дачный роман» (музыка 
Александра Колкера). Оба 
эти спектакля мы пока
жем в будущем сезоне.

И еще одна новая ра
бота театра, может, как 
нам каж ется, заинтересо
вать читателей газеты.

Это старая, всем давно 
известная оперетта, кото
рая в нашей репертуарной 
афише появляется уж е в 
третий раз и которая 
вряд ли когда-нибудь смо
жет надоесть, потому что 
м узы ку ее можно слушать 
и слушать бесконечно. 
Это «Л етучая мышь»
Иоганна Ш трауса, всемир
но известного «короля
вальса». Чем мы порадо
вали зрителей на гастро
лях и чем надеемся при
ятно удивить наших зри
телей, это тем, что опе
ретта на этот раз пойдет 
в своем первоначальном 
виде,, в том самом, в ка
ком создал ее сто лет на
зад классик венской «тан
цевальной» оперетты. Вы 
услышите мелодии, мно
гие из которых чаще всего 
не звучат на сценах м у
зыкальных театров.

Прошедшее гастроль
ное лето было необычай
но насыщенным не толь
ко профессиональной дея
тельностью: спектаклями и 
и концертами, выступле
ниями на радио и теле
видении, постановочной 
работой. Много времени и 
сил отдал коллектив те
атра развитию и совершен
ствованию новых форм 
работы со зрителем, у к 

репляя и за пределами 
нашего края союз искус
ства и труда.

Артисты и руководство 
театра побывали на мно
гих предприятиях городов 
и сел, в воинских частях. 
Наиболее интересными 
стали творческие встречи 
с рабочими заводов Цели
нограда — «Целиноград- 
сельмаш », «Казахсель- 
маш» и фабрики имени 
Манжук Мамедовой; в Ал
ма-Ате — с тружениками 
поселка Талгар, где на 
открытой площадке был 
дан концерт при большом 
стечении народа; во Фрун
зе — на заводе имени 
Фрунзе, в колхозах «Рос
сия» и имени 1-го Мая.

За плодотворную дея
тельность по обслужива
нию масс во время гаст
ролей наш театр награж
ден грамотами Президиу
ма Верховного Совета 
Казахской и Киргизской 
ССР. Далеко не каждый 
приезжий коллектив удос
таивается такой высокой 
награды.

Но как бы хорошо ни 
отзывались о нас на гаст
ролях, как бы ни были 
интересны встречи с 
людьми в далеких от на
шего края городах, нам 
вновь хочется увидеть 
знакомые лица краснояр
цев. До встречи, друзья, 
в новом сезоне!

О том, чем порадует 
вас 27-й театральный се
зон в нашем театре, чи
тайте в следующих номе
рах газеты.

Н. САВВАТЕЕВА, 
помощник главного ре
жиссера по литератур
ной части Красноярско
го театра музыкальной 
комедии.

Слава о солнечном
Крыме давно уже разнес
лась по свету. Побывать 
тут мечтает каждый. И 
недаром! Нет человека, 
которого не поразили бы 
удивительно живописные 
горы и степные прока
ленные зноем раздолья; 
теплое, белопенное у
кромки пляжей, море и 
широкие разливы благо
ухающих лесов; древние, 
как  сама история, памят
ники. Здесь все впечат
ляет: вечнозеленая Ялта, 
сияющая чистотой, и
очень уютный Симферо
поль, седой Бахчисарай, 
дарящий незабываемые 
встречи с пещерными жи
лищами. В Гурзуфе мно
гое напоминает об А. С. 
Пушкине. Не оставят ни
кого равнодушными кра
соты Никитского ботани
ческого сада и старинные 
башни Генерзской крепо
сти, овеянное романтикой 
«Ласточкино гнездо». Нет, 
просто невозможно даже 
коротко перечислить все 
достопримечательности ле

гендарного Крыма, этого 
сказочного уголка, где 
природа щедро собрала 
уникальные богатства. 
Крым — это и край здо
ровья. Сюда ежегодно 
приезжают миллионы лю
дей, чтобы подышать бла
гоухающим воздухом, 
подлечиться, набраться 
новых сил.

В этом году нам дове
лось побывать в этом 
прекрасном уголке нашей 
страны, куда мы приеха
ли под руководством стар
шего преподавателя ка
федры немецкого язы ка 
Г. Т. Сержантовой, чтобы 
помочь Крымскому сов
хозу в уборке урожая. Ра
ботали на виноградниках, 
на персиковых плантаци
ях. Руководители совхоза 
остались довольны нашей 
работой. И каждый день 
мы ходили к морю: пла
вали, загорали, дышали 
целебным воздухом. За 
время пребывания в Кры
му мы набрались сил и 
энергии на целый год.

Студенты МТФ.

СТУДКЛУБ ПРИГЛАШАЕТ
всех, кто умеет • петь, танцевать, читать стихи или 
играть на музыкальных инструментах, в коллективы 
художественной самодеятельности института: хор, хо-
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реографический кружок, СТЭМ, эстрадный и духовой 
оркестры, ансамбль баянистов, камерный ансамбль.

Занимающихся самодеятельным творчеством ждут 
увлекательные встречи с миром музыки, поэзии, тан
ца, студенческого юмора.

По всем вопросам обращаться в профком студен
тов, аудитория «Г»-338.
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